

GENTE

◆ INAUGURACION DE LA PLAZA Y EL BUSTO DE PAULO FREIRE
La Embajada de Brasil y la

Universidad de El Salvador, invitan a la inauguración de la plaza y el busto de Paulo Freire. Evento que tendrá

lugar este día a las 4:30 p.m., en el Nuevo Edificio de la Biblioteca Central, Universidad de El Salvador.

6

MIÉRCOLES 25 de marzo de 1998

EL MUNDO



UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR Rinde Homenaje a Paulo Freire

"Paulo Freire abrió caminos, rompió cercos, creó y recreó con y para los oprimidos nuevos horizontes de lucha en educación."

Hilda Varela, Miguel Escobar.

Introducción: La Importancia de leer y el Proceso de Liberación.

Paulo Freire es el pedagogo latinoamericano más conocido en el mundo actual. Su libro más famoso, "Pedagogía del Oprimido", incomprendido por algunos, fue el catalizador que despertó y sigue despertando las conciencias dormidas.

El aporte de Freire a la formación del ser humano, ha permitido que la Pedagogía tradicional adquiriera una nueva visión, ya que la Teoría Freiriana apunta a reconocer que el Educando no sólo debe ser un ente cognitivo, sino también transformador de sí mismo y de su entorno socio-cultural.

En los años sesenta, el planteamiento Freiriano, proponía una revisión de la función pedagógica de la sociedad, trastocando la concepción clásica que veía en la educación un instrumento exclusivo de la clase dominante, por otra, considerando el hecho educativo como acción crítica y transformadora de los oprimidos.

Freire concibe el pensamiento como producto de un proceso de conocimiento dialéctico e histórico, es un acto colectivo, que no puede ser exclusivo de una élite. Probablemente la mayor contribución de Freire sea el haber hecho explícita la relación entre política y pedagogía.

En su producción bibliográfica, Freire ha contribuido a expandir el pensamiento pedagógico, sus aportaciones socio-pedagógicas han sido utilizadas para elaborar trabajos técnico-prácticos en diferentes espacios educativos: Universidades, Educación para adultos, Sindicatos, etc.

En su prolífica vida, Freire tuvo la oportunidad de desarrollar su praxis pedagógica en América Latina y África, además de impartir cátedras y conferencias en prestigiosas universidades norteamericanas y europeas. En vida fue objeto de varias distinciones por prestigiosas universidades y otras organizaciones de carácter socio-educativo.

La Universidad de El Salvador, con motivo de su visita a El Salvador en 1993, otorgó el título de **Doctor Honoris Causa en Humanidades**, a iniciativa de la Facultad de Ciencias y Humanidades, siendo Decano el Lc. Victor Arturo González.

La Universidad de El Salvador, en su deseo de perpetuar la memoria de Paulo Freire, como Pedagogo del Mundo, tiene programado para el Miércoles 25 de marzo del presente año, un ACTO ESPECIAL, para inaugurar la Plaza Paulo Freire en frente de la Biblioteca Central, como un símbolo de entrega a la Investigación y Estudio para las nuevas generaciones estudiantiles; y modelo que debe ser imitado, por todo profesional universitario.

NADIE EDUCA A NADIE, LOS HOMBRES SE EDUCAN ENTRE SI, MEDIATIZADOS POR EL MUNDO.

Paulo Freire